

## **El Municipio de Ambato vela por el bienestar de los adultos mayores**

Un personaje que para muchos ambateños no ha pasado desapercibido es Miguel Lautaro Blacio de 64 años, hombre guayaquileño, de tez morena y grandes ojos negros, conocido por frecuentar las calles aledañas a La Catedral para dormir, se dedica a cuidar carros en la zona pero su problema es el consumo de alcohol.

Hace poco más de 15 días fue rescatado de la calle y se lo está cuidando en el Centro Integral del Adulto Mayor (CIAM) del GAD Municipalidad de Ambato, donde sin duda está experimentando un cambio de vida, tiene otra imagen y está saludable.

Sus manos aún están fuertes para producir. Camina a paso lento pero se siente con ganas de trabajar, por lo que le han propuesto que salga a cuidar vehículos durante el día y obtenga sus dolaritos, pero que regrese en la noche a descansar y alimentarse.

Tiene dotes de artista, pues hace poco se realizó un programa por el día de la madre donde Blacio se puso a cantar una de sus canciones favoritas: Azabache de Julio Jaramillo, sin embargo esa misma voz potente es a veces hiriente con las personas que lo cuidan por su carácter inestable, pero la paciencia es una de las más recurrentes características de quienes trabajan en el CIAM.

Cuando Blacio llegó al albergue, también ingresó don Segundo Jácome quien tiene 74 años, se dedica a recoger cartones de los ecotachos, se lo ve desgastado por el tiempo que ha marcado su rostro, sin embargo ha experimentado un gran cambio de vida con el trato que recibe en este centro donde lo cuidan con cariño. Con paciencia lo asean, le brindan ropa limpia, y servicio de peluquería que se encarga de su barba y cabello; por el tono tenue de su voz parece ser muy calmado pero a veces tiene crisis de mal carácter y pierde sus fuerzas.

A personas como ellos no se les recoge por recogerlos, se trata de solucionar sus problemas sociales, de salud, emocionales y familiares, en este caso los dos serán operados esta semana en el Hospital Municipal Municipal, porque cada uno padece de una hernia testicular; el GADMA se hará cargo de todo lo que necesiten para su recuperación.

Quienes trabajan en la casa de acogida se acercan a los adultos mayores buscando obtener confianza para que ellos mismos cuenten su realidad y así identificar familiares cercanos que los puedan cuidar al menos por las noches, son estrategias para manejar los casos de mendicidad y eliminar la comodidad de los familiares aplicando la Ley Orgánica de Protección Prioritaria de los Derechos de las Personas Adultas Mayores.

Se estudia la propuesta de construir el 'albergue del día' donde se atenderá a mendigos adultos quienes serán productivos con trabajo de microempresas en labores que puedan ejecutar por sí mismos.

El CIAM del GAD Municipalidad de Ambato ofrece servicio permanente, del día y ambulatorio, en horario de 08h00 a 16h00 donde brindan desayuno, 2 refrigerios y almuerzo.

Beneficiarios atendidos en el CIAM:

- 30 permanentes
- 15 personas del día
- 5 transitorios

***¡Estamos cumpliendo con nuestro compromiso !***

## **COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL**